

# Décès de la résistante M-R Gineste

AFP Mis à jour le 29/08/2010 à 15:07 | publié le 29/08/2010 à 15:07 [Réagir](#)

o

Marie-Rose Gineste, héroïne de la résistance restée célèbre pour avoir colporté une lettre lue en 1942 dans les églises du Tarn-et-Garonne au guidon de son vélo exposé au musée en mémoire des victimes de la Shoah à Jérusalem, est décédée à Montauban, a-t-on appris. Ses obsèques seront célébrées mardi en cathédrale de Montauban.

C'est grâce au chemin parcouru sur sa légendaire bicyclette que cette "héroïne de la résistance", qui avait pris également le maquis sous le nom de Françoise, est restée dans les mémoires, explique l'édition de dimanche de la Dépêche du Midi. Secrétaire de l'évêque Monseigneur Théas, elle avait au guidon de son vélo diffusé la lettre du prélat sur « le respect de la personne humaine.

Lue le 30 août 1942 dans toutes les églises du département, la lettre a été reprise à l'antenne de la BBC pour faire le tour du monde, explique le quotidien qui a fait la une de son édition du Tarn-et-Garonne sur le décès de la résistante.

Le vélo de Marie-Rose Gineste, nommée "Juste parmi les nations" pour avoir mis sa vie en danger pour sauver des Juifs, est exposé au musée Yad Vashem, centre de commémoration et de mémoire des victimes de la Shoah créé en 1953 à Jérusalem.